

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil analisis SWOT dihasilkan strategi SO, WO, ST, dan WT untuk pengembangan usaha perikanan di Desa Kambitin Raya Kecamatan Tanjung Kabupaten Tabalong. Strategi SO yang dihasilkan terdiri dari dari penjualan ikan ke pasar-pasar tradisional, menerima pesanan secara online, pengiriman jarak jauh dan menjalin kerjasama antar petani ikan dan mitra kerja. Strategi WO terdiri dari membuat embung dan kolam terpal sebagai tempat penampungan air, memanfaatkan air hujan, menutup kolam ikan untuk mengurangi penguapan dan pemberian pakan ternak yang berkualitas. Strategi ST terdiri dari meningkatkan pengetahuan dalam teknik pemasaran, memperluas relasi sesama petani dan mitra kerja, memanfaatkan sosial media untuk promosi, menghindari penipuan dengan cara transfer atau bayar duluan, dan berinovasi berdasarkan keinginan pelanggan. Strategi WT terdiri dari Dinas Perikanan dan Kelautan Desa memberikan pelatihan kepada para buruh pembudidaya ikan di Desa Kambitin Raya, memberikan kesempatan kerja kepada anak-anak muda serta diberikan pelatihan dan arahan, selalu evaluasi kinerja para pekerja dan melakukan perbaikan yang diperlukan.

#### **B. Saran**

Adapun saran yang dapat disampaikan berkaitan dengan hasil penelitian ini adalah sebagai berikut.

1. Para petani ikan dapat memaksimalkan kekuatan dan peluang yang dimiliki untuk mengatasi kelemahan dan ancaman dari berbagai masalah di lapangan

agar menjadi lebih berkembang, serta dapat memanfaatkan hasil produksi perikanan yang sudah tidak laku dipasaran menjadi makanan olahan seperti kerupuk ikan dan yang lainnya, sehingga dapat dimanfaatkan dengan baik.

2. Bagi Pemerintah Kabupaten Tabalong dapat dijadikan pertimbangan untuk pihak yang berwenang agar dapat membantu pengembangan potensi pariwisata yang ada di Desa Kambitin Raya Kecamatan Tanjung Kabupaten Tabalong.
3. Bagi peneliti selanjutnya dapat dijadikan bahan pertimbangan dan referensi dalam pengkajian penelitian selanjutnya lebih baik lagi sehingga dapat memperluas penelitian dan jumlah analisis sehingga dapat memberikan hasil penelitian yang lebih baik dan lebih akurat lagi.